

# 【開拓130年記念】 沼田町の教育を振り返る！①

沼田町は今年めでたく開拓130年を迎えます。

そこで全8回の予定で、沼田町の教育に関する主な出来事をふり返っていきます。

和暦（西暦）	日本の出来事	沼田町の出来事
明治 27(1894) 年	日清戦争	・沼田喜三郎翁らによる沼田町の開基 ・本願寺説教場にて寺子屋式私設教授場開設 (沼田町教育の発祥：北竜地区に記念碑あり)
明治 32(1899) 年		公立北竜尋常小学校創立
明治 34(1901) 年		沼田小学校の前身となる教育所が創立
明治 36(1903) 年	小学校教科書国定へ	
明治 37(1904) 年	日露戦争	開基 10 年
明治 40(1907) 年	義務教育六年制へ	北竜尋常小学校に高等科併置
明治 42(1909) 年	伊藤博文暗殺	共成小学校創立、開基 15 年

今から130年前、富山県より沼田喜三郎翁らが移住し、開拓を行いました。それとほぼ同時に教授場（今の学校）が建てられ、子ども達への教育が始まりました。当時の子ども達は家の仕事の担い手と考えられており、親達も教育にはあまり積極的ではありませんでした。それにも関わらず、**こんなに早期に教授場ができたことから、沼田の人達の教育に対する熱意がわかります。**

教育を取り巻く環境は大きく変化しましたが、  
教育における「地域」の重要性は変わりません。

## ■地域で育てる沼田っ子！沼田学園の取り組み①■

沼田学園（沼田小学校・沼田中学校）はコミュニティスクールとして、地域全体がその運営に関わっています。地域住民の代表者が集まって「学校運営協議会」を組織し、各課題に関して熟議を行っています。

### 【学校運営協議会年間スケジュール】

- 5月 第1回協議会／グラウンド美化一斉運動
- 7月 第2回協議会（研修会）
- 9月 1日防災学校
- 11月 第3回協議会
- 12月 あいさつ運動におけるポスター・標語コンクール
- 2月 第4回協議会



開拓当時は住民の数も少なく、地域の全員が1つの家族のように助け合っていたことと思います。**時代は変わりましたが、今また「地域の宝である子ども達の成長を地域全体で見守り、手助けしていく」という精神が重要であるように思います。**

お問い合わせ…沼田町教育委員会教育課（電話 35 - 2132）

○教育委員会「ブログ」随時更新中○ URL: <https://blog.canpan.info/numakyoui/>

